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第五屆灣仔區議會屬下 

發展、規劃及交通委員會 

第九次會議及 

第二次特別會議進度報告 

 

發展、規劃及交通委員會於二○一七年四月十一日舉行第九次會議，討論事項如下︰ 

 

1. 區議會撥款申請  
(a) 2018灣仔區道路安全街教活動 

經討論後，委員會通過上述合辦撥款申請。 

(b) 2017道路安全在灣仔填色比賽 
經討論後，委員會通過上述合辦撥款申請，但建議團體按委員的意見更新部份活

動內容。 
 

2. 在行人通道興建上蓋 

運輸署及路政署代表介紹由委員提議的三條走線方案。委員對建議走線方案的設計、

安全性、可行性、預算開支、及於特別日子及上下課時間的行人流量等表示關注。經

討論後，委員會要求運輸署和路政署就「高士威道維多利亞公園外圍行人道」和「由

東院道近佛敎聯合會文化中心至摩頓台巴士總站」兩條走線收集更多有關工程可行性

及行人流量的資料，以協助委員考慮方案的優次。 

 

3. 沙田至中環綫項目進度匯報 

香港鐵路有限公司代表以投影片向委員簡介沙田至中環綫項目的整體工程進展、過海

鐵路隧道建造工程、會展站建造工程、港島段鐵路隧道建造工程及就工程項目進行的

社區聯繫工作。委員關注工程延誤的原因、工程期間區內的臨時交通措施安排及工地

安全等問題。 

 

 



4. 水務署工務計劃項目第9347WF號夏慤道食水抽水站重置工程 

水務署代表以投影片向委員介紹夏慤道食水抽水站重置工程的概要、駱克道遊樂場的

設施及擬議水管敷設工程的資料。委員對部門重置食水抽水站的選址過程、工程期間

開放駱克道遊樂場供市民使用的安排、擬建食水抽水站及工程完成後駱克道遊樂場的

設計、樹木的移除及補償方案的詳情，以及相關的交通措施安排表示關注。經討論後，

委員對是項重置工程沒有異議。 

 

5. 南港島線通車後區內居民出行模式的變化及公共交通服務重組計劃的最新安排 

運輸署代表以投影片向委員介紹南港島線通車後，乘客需求的變化及巴士重組計劃的

最新修訂建議。委員就南港島線通車後，灣仔區整體的公共交通服務安排(包括巴士

及小巴)發表意見，而其中5位委員對是項重組計劃表示反對。委員會請運輸署修訂重

組計劃的內容，並於實行計劃前再到議會諮詢委員的意見。 

 

6. 灣仔區議會屬下發展、規劃及交通委員會續議事項進展報告 

委員會備悉各部門及機構就「地區問題行動清單」、「違例泊車黑點清單」及「噪音

黑點清單」的書面回覆，並要求秘書處更新委員會就上述清單提出的要求，及於會議

後聯絡相關部門及機構繼續作出跟進。 

 

7. 連接大坑道4-4C號住宅發展的擬議行車通道 

發展商中洲控股代表以投影片向委員介紹連接大坑道4-4C號住宅發展的擬議行車通

道的規劃申請(A/H6/82)。楊雪盈議員於會議上作口頭聲明，要求發展商就去年非法砍

伐樹木致歉；表示尊重發展商於業權範圍內發展的權利，但認為擬議行車通道會加重

大坑道交通擠塞情況，要求發展商撤回有關的規劃申請。 

(由於在討論此項議程期間沒有足夠法定人數，主席宣布休會。) 

 

發展、規劃及交通委員會於二○一七年四月十八日舉行第二次特別會議，續議以下事項︰ 

 

8. 連接大坑道4-4C號住宅發展的擬議行車通道 

多位委員認為上述規劃申請涉及改劃「綠化地帶」作私人發展用途，並將對附近交通

情況、行車安全及生態環境等方面影響深遠，不符合公眾利益。委員會請秘書處提交

委員意見的書面記錄予城市規劃委員會(城規會)，並請民政事務處向城規會反映委員

的意見。 

 

 

灣仔區議會秘書處 

二○一七年五月  
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